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◆伊東市会議員選挙は 9月 17日告示、同 24日投票

の日程で行われます。伊豆新聞によると、今度の市

長選には定数 20 人をはるかに上回る多数の候補者

が名乗りを上げています。その中で、「伊東市民アク

ション」の会員である以下の三人の方が立候補を表

明しました。 

☆重岡秀子さん(共産/現職写真右)、☆伊藤廣光さん 

(共産/新人写真中央)、☆犬飼このりさん(れいわ/元職写真左) 

選挙に向けお忙しい中、8月 16日に三人の方に集

まっていただき、伊東市の抱える課題や、議員になって取り組みたい活動など、ざっくばらんに語ってい

ただきました。候補者の人となりや政策をうかがい知ることが出来ます。紙面で紹介するとともに、三人

の方への支援・協力をお願いする次第です。 

                       

 

 

 

〈自己紹介〉

司会(三好) 

 初めに自己紹介を兼ねて、市民としてどんな活

動をしてきたかを伺います。 

犬飼 

 観光業の実態を知るために、旅館・ホテルの仕

事をしていました。そこに来る人、そこで働いて

いる人の姿、思いを知りました。 

伊藤 

 コンピューター関係の仕事－コンピューターの

監視役－をずぅーとしてきましたが、定年後移住

してきて 15年になります。近くに住む高齢者の通

院や交通の手助けをしています。パソコン教室も

週二回ほど。伊東市の原水協で平和活動もやって

きました。 

司会 

 重岡さんは市議としての活動になりますが。 

重岡 

 市民病院の産婦人科医の不在や石山医師の解雇

問題などを一般質問で度々取り上げました。やっ

と議会の福祉文教委員と病院との懇談の場が設け

られました。また、佃氏の不祥事や小野市長の確

約書問題があり、要求してきた公益通報制度がよ

うやくつくられることになりました。また、小さ

なことですが、空き家相談会に予算がつきました。

移住とセットで空き家対策を進める必要がある、

と言ってきたことが実現します。伊東市としては

たった 7.5万円の予算ですが。 

 

〈市議会のあり方について〉 

司会 

犬飼さんは議員を経験していますが、議会のあ

り方にどんな印象や意見を持っていますか。 
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犬飼 

 一般質問はそれなりにするけど、委員会では発

言しない。発言すると嫌な顔をされる、黙ってイ

エスと言え、みたいな。議員は何もしなすぎる。 

伊藤 

 区長会があって、そこで重要なことが決まって、

議会が口を挟めない、ということがあるのではな

いか。 

重岡 

 行政連絡会という名前だけど、市からの連絡や

協力要請が主で、区長会が行政を仕切っていると

いうことではない。 

伊藤 

 別荘地は区長会に入れない。別荘の管理組合が

個別に市に要望する。 

重岡 

 大室高原の分譲地は独立の自治会になっている。

池・八幡野・富戸に住所がまたがっていて、区に入

るのは難しい。自治会の代表を区長会に入れれば

いい。 

伊藤 

 分譲地の人は都市計画税は取られているのに、

見返りは何もない、と不満を言っている。 

重岡 

 バブルの時、開発業者が水道も道路も自前でや

るといって申請して分譲し、その後バブルが崩壊

して自前での管理が不可能な分譲地も多い。市道

ではないので、市の予算で補修ができない。一部

観光道路は市税で直しているが…そこで都市計画

税が使われることも少ない。 

犬飼 

 乱開発を許したのが問題。市民の生活を守るの

が市の役目だ。 

重岡 

 規制も緩かったのではないか…固定資産税が入

ってくるし。南部は市政の弱点。 

伊藤 

 移住者はうるさい連中だと捉えないで、その人

たちの才能や技術をどう生かすか、という発想の

転換が必要だ。 

 

〈議員になって取り組みたいこと〉 

司会 

 議員になって力を入れて取り組みたいことはな

んですか。 

犬飼 

 市民の生活基盤を上げること。所得や社会保障

の向上と心の豊かさ。それが観光振興にも繫がる。 

伊藤 

 お年寄りが安心して暮らせる街にしたい。バス

のチケットだけでなくタクシーチケットも必要。

老人の介護用のおむつ代の補助も。医療について

は市民病院の改革とともに、南部にある程度大き

な病院を誘致できないか。三島の共立病院の分院

のような。憲法を暮らしに生かす市政に力を入れ

たい。 

司会 

 高齢者の交通や医療の問題も憲法 25 条にかか

わっていますよね。交通について市はどう考えて

いるのでしょうか。 

重岡 

 バス路線から外れている地域がたくさんある。

地域に合った交通網作りが必要。桜並木で実証実

験をしているが利用者は少ないようだ。そこに住

む人たちが運営を始めて、それに市が補助する形

が望ましい。 

司会  

 ナガヤなどスーパーと提携して買い物バスを回

すのはどうか。 

犬飼 

 マックスバリュでやっていたが今はない。東海

バスに 5 千万円だすより、そっちにだしたらどう

か。 

伊藤 

 今でも赤沢の光陽台や名鉄赤沢では自主的に買

い物バスを出している。その代わり、一か月 3 千
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円程度(名鉄赤沢の管理が温泉代と合わせて月

7000円なので、そこから推測)と管理費が高い。他

の地域で新たに始める可能性があるだろうか。 

司会 

 実績を積んで、それから市に助成金を求める。

病院の誘致はどうでしょう。お金がかかりそうで

すが。 

伊藤 

 土地はあるけどね。 

重岡 

 人脈もないと、医者を呼んでくるのも大変そう

だ。 

犬飼 

 学費が高すぎて、開業医の子でないと医学部に

行けない。 

司会 

地方は医療過疎ですね。 

犬飼 

 こういう問題こそ、地方から国に対策を求めて

いく必要がある。 

伊藤 

 小野市長には医療の問題など、明確なビジョン

かない。これをやりたいというものが伝わってこ

ない。 

重岡 

 予算にしても可もなく不可もなく、という感じ

で、部課長主導なのかなと。市民を大事にすると

いう基本的なポリシーについては疑問を感じるこ

とがある。だから確約書問題なんかを起こす。 

伊藤 

 そんな中で新図書館を作る、と言い出した。と

ころが異論噴出。 

犬飼 

 居場所作りとかいうけど、土地があるから使お

うという発想にすぎない。  

司会 

 市民から異論は出ているけど、議会はどうな

の？ 

伊藤 

 予算には賛成しているから、反対とは言いづら

い。 

司会 

 予算には賛成したけど、市民から異論も出てき

ているから、いったん立ち止まって見直す必要が

ある、と言ってもいいのではないか。 

重岡 

 37 億円で今の設計のままやるというのは無理。

それではこのまま中断したままになる。 

司会 

 他に伊東市の抱える問題は何かありますか。 

重岡 

 所得格差、というより上がいなくて下位にほと

んど集まっている。なのに市会議員の歳費は高い

クラスに位置している。生活費も上がって子育て

世代も大変そうである。 

伊藤 

 介護職の待遇改善も必要。 

重岡 

 それはおもに国の問題。介護予算を上げると、

保険料も上がる仕組みになっている。 

今、老人施設に預けるより、病院に入院させる方

が安い。医療ができる施設に入れるとなると、介

護費が跳ね上がる。 

 

司会 

 いろいろな問題がありますね。伊東独自の問題

と国にかかわる問題。問題解決にあたって,市長に

明確なビジョンがないということもあるけど、議

会の果たすべき役割もあるのではないでしょうか。 

犬飼 

 議会主導でやればいいですよ。 

司会 

 三人に頑張って当選してもらって、ね。今日は

忙しいところ、どうもありがとうございました。 

                                (終わり)  
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８月の「19日行動 

 

嵐のお盆が過ぎ、酷暑も一段落と思いきや

相変わらずの灼熱の中、８月の１９日行動を行

いました。そのため参加者もいつもより少なめ

の２０人程度、そんな中でも今月は市職労の

参加者が９人ありましたので、平均年齢だけは

いつもどおり押し下げました。 

最初にマイクを握ったのは、国の悪政から住

民を守る砦として奮闘されている市会議員の

重岡さん。この日の暑さを引き合いに、気候危

機と環境破壊を食い止める政治の役割と市民

一人ひとりの運動が大事であるとうったえ、あ

わせて物価上昇から市民を守る決意が話され

ました。次は市職の清掃職場で働く斉藤さん。

戦争を知らない世代として、一たび戦争になれ

ば「誰かが守ってく

れる」と他人事では

いられず、ウクライナ

のように長引く戦い

の中で多くの市民が

犠牲となり、普通の

生活が送れなくなる

ことを想像する必要

があると主張、「戦

争反対」というだけでは伝わらず戦争が起きる

様々な背景を知らなくてはならないし、そのた

めに政治や憲法、平和について少しでも関心

を持つことから始めようとうったえました。 

次も同じく市職の保育園職場で働く原さん。

岸田政権が目論む「異次元の少子化対策」は、

子育てする保護者や

保育現場の声が届い

ていないと感じられ

るものばかりと批判

し、この秋から始まる

保育予算の増額など

を求める請願署名へ

の協力を依頼しまし

た。そして、今度は

「未来ある子どもたちのため」を名目に、“自衛”

と称した戦争への加担や防衛費の大幅増など

それこそ異次元の政策が強行されてしまう不

安を口にし、憲法９条を守ることこそが子ども

の未来を守ることにつながると力強く表明して

くれました。最後は、伊東原水協会長の齊藤さ

んです。８月は、戦争の犠牲者を思い平和を

考える月、あらためて平和を願い次代につな

げようと呼びかけ、先の原水爆禁止世界大会

の成功を報告して、峠三吉の詩、「にんげんを

かえせ」の一遍を紹介してスピーチを終了しま

した。 

行動の最後は、司会の梶野が「暑さを吹き

飛ばすコールを」と呼びかけ、「平和憲法未来

へ残そう！」などと元気に唱和して暑さのため

時間を短縮して終了しました。 

（文責 梶野和之）        
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     今、与那国島の声を聞く   加藤好一 
  

日本の最西端は与那国島。島は台湾の台

北より南に位置しています。西崎に立つと一

望すべてが雄大な太平洋。晴れると１１１㎞先

の台湾がうっすらと見えます。 

この島には、７年前から陸上自衛隊の沿岸

監視隊が駐屯しています。誘致を進めた前町

長のＨ氏は、今年３月の新聞紙上でこう語り

ました。 

 「経済効果を見込んで賛成した。でも、〇

〇〇〇部隊の配備は聞いていない。絶対反

対だ。」 

〇に入る文字は「ミサイル」。国は２３年度

予算に同部隊の土地取得費を計上。Ｈ氏はそ

れに怒ったのです。 

  「中国に銃口を向ける行為だ。迎撃用とい

うが、敵基地攻撃用なら逆に島が攻撃され

る。」 

  ミサイル搭載車は被害を避けて島内を動

くので軍民混在。そこを攻撃されれば軍民共

死。沖縄戦の再現です。相手は、撃つ弾数が

島の自衛隊より桁違いに多いのですから。 

昨年８月、島の８０㎞先の海に中国のミサイ 

 

ルが着弾した時は、島民に衝撃が走りました。 

では、選挙で民意を示したら？ 

島の有権者は１３００人、うち自衛隊票は２

００。２１年の町長選ではＨ氏の後継者が１２

２票差で敗北。島では大軍港建設の動きもあ

り、行政の姿勢が試される時なのですが・・・ 

  

この遠くの島に生きる人々の重い声を、私

たちは聞き逃していいのでしょうか。 

一発の銃声から平和が壊れ、大戦争が始

まることは歴史の常。軍事費が年金や福祉を

圧迫することも、ご承知の通りです。先のＨ

氏はさらに言います。 

  「日本が米国だけを見て物事を進めるこ

とが問題だ。アジアに対する政策を持ってほ

しい。」 

台湾との友好を一貫して追究してきた彼

らしい言葉でした。 私もまた、与那国をはじ

めとする沖縄の声を聞きとっていきたいと

思いました。何よりも私たちのために。 

 〈年金者組合伊東支部「かめりあ通信」３０３号への

寄稿を一部改変〉 

                    お     知      ら     せ 
                                                          

9月 1日(金)~2日(土) …函南「みんなの平和展」函南文化センター (同封のチラシ参照) 

  2日(土) 14:00～ …新図書館建設、公開討論会 ひぐらし会館 3F (同封のチラシ参照)    

  6日(水) 10:00～ …「市民病院の今と明日を考える会」 八幡野コミュニティセンター  

  6日(水) 14:00～ …湯ノ花通で核兵器廃絶の街頭宣伝・署名活動 

19日(火) 14:00～ …観光会館前で、有志によるスタンディング活動(サイレント) 

24日(日) …市議選投票日 
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南塚信吾、油井大三郎、木畑洋一、山田朗 共著 

「軍事力で平和は守れるのか」(岩波) 抜き書き    (三好康昭)                           

 

➀同盟関係については、本来それが戦争を抑止

するものであると考えられていたことに注意

する必要がある。しかし、実際には、各国は同

盟関係を取り結びながら、軍事力の強化に走っ

ていった。…しかもこのような軍拡競争は、互

いに相手を脅威と見る排他的なナショナリズ

ムの鼓吹をともなっていた。そうした中での軍

備増強は、「戦争よりも平和のための抑止効果

があると正当化されはしたが、

現実にはどの国も、想定敵国の

軍備に対応する自らの軍備増

強を緩和できなかった」。

(p77~78) 

➁資源やエネルギーをめぐっ

て戦闘・戦争が起こることはし

ばしばあるが、皮肉なことに戦

争と軍備拡張こそ、資源やエネ

ルギーの最大の浪費であり、環

境を破壊し、人間を破壊する大

きな要因となっている。 

(p122) 

➂日英同盟は、日本にも勢力圏

の拡張という当面の「利益」を与えたように見

えたが、イギリスが得た利益に比べればはるか

に小さく、犠牲は大きかった。犠牲は小国に、

最大の利益は大国に、というのが軍事同盟の本

質的な性格である。 (P198) 

➃「韓国併合」と同じ 1910年に「大逆事件」

が起きたように、戦争と植民地支配、国内に

おける反戦派への弾圧は三位一体のものとし

て再生産されていく。戦争は次の戦争を呼び

おこし、植民地支配は戦争によってさらに領

域を広げ、植民地や国内での反対派の言論や

運動はさらなる締め付けに合うという悪循環

の構図である。戦争反対派をいわば「内敵」

として排除する論理は、第一次世界大戦を境

にさらに強化されていくことになる。(p199) 

➄外交的要素を加えると、米中の軍事的衝突は

避けられる可能性が高いとしながらも、純軍事

的想定として「台湾有事」を語るというのが、

多くの「台湾有事論」の最大の矛盾である。

(p235) 

➅軍事力はそのまま戦争につ

ながるわけではない。領土係争

や経済的・政治的競合など種々

の問題をめぐって生じる(とい

うより、好戦的な指導者によっ

てあおられる)敵対意識や排他

意識(とりわけ排他的ナショナ

リズム)が、戦争へと展開する

にあたって、軍事力は、その過

程を推進する動因となるので

ある。(p261) 

⑦本書の執筆者の多くは、アジ

ア・太平洋戦争の戦中乃至戦争

直後の生まれである。その私た

ちは、平和憲法の下での平和国家としての日本

のアイデンティを大切にしながら、人生を送っ

てきた。資本の防衛政策、安全保障政策をめぐ

って近年生じ、また現在起こりつつあることは

この日本の姿を突き崩すものであり、私たち自

身の生き方を否定するような動きである。 

 今の世界で、日本で、進行している軍事力強

化の方向は、平和を守ることとは決して一致し

ない。 

 (p264 あとがき) 

                                        


